
12- 6 OPINIÓN 
Cartas
Mi colegio

He visitado la Exposición 
de la Posada de los Portales, 
que se ha montado con moti
vo de la celebración del 75 
Aniversario del Colegio Pú
blico Miguel de Cervantes. 
Como me resulta bastante 
fácil em ocionarm e, no he 
podido evitar recordar mo
mentos vividos no sólo de 
mi niñez sino de toda mi 
vida, por cierto ya tengo una 
cantidad respetable de años; 
y puedo afirmar que en las 
distintas etapas de mi vida 
he estado unida a este Cole
gio.

Comienzo mis estudios de 
primaria en el colegio Mi
guel de Cervantes, edificio 
de la calle Mediodía, actual
mente habilitado como Guar
dería Infantil, tengo la suerte 
de tener como primera maes
tra a Doña Rafaela, madre 
de las maestras Esther y Rosa 
de Paz, no la he olvidado, en 
un único curso que estuve 
con ella aprendí a leer y a 
escribir, con ella decidí que 
en el futuro me dedicaría a la 
enseñanza; hasta pocos años 
antes de morirse cuando la 
veía por la calle admiraba su 
vitalidad y su amabilidad, me 
hacía sentirme una alumna 
especial. De mi etapa en el 
Edificio Mediodía recuerdo 
también a Pepita Mayo, muy 
alegre y simpática que me 
acompañaba del colegio a mi 
casa porque le quedaba en su 
camino de vuelta.

Creo que he tenido mucha 
suerte con todos los educa
dores y educadoras que me 
han tocado, pero especial
mente recuerdo de mi paso 
ya por el edificio principal 
de la calle Matadero a Doña 
Rufi, qué gran profesional, 
cuánto  aprendí con ella,

aconsejó a mis padres que al 
curso siguiente me fuera al 
Instituto, empezaba de esa 
manera el bachiller con diez 
años, uno menos que el resto 
de los alumnos que empezá
bamos el bachiller, a mis pa
dres les parecía que yo era 
pequeña para dejar el cole
gio, mi madre además tenía 
otra razón no muy pedagógi
ca para negarse a que dejara 
el colegio y era que le daba 
miedo que todos los días tu
viera que cruzar la Avenida 
Antonio Huertas sola, ¿qué 
hubiera dicho ahora con el 
tráfico que hay? A mí tam 
bién me daba un poco de mie
do lo del Instituto, prefería 
quedarme un curso más por
que temía que me resultara 
difícil. Al final Doña Rufi 
nos convenció a todos y me 
fui al Instituto, yo creo que 
gracias a esta gran profesio
nal para mí el primer curso 
de bachiller me resultó fácil 
incluso con profesores un 
poco más exigentes como 
Ana V ictoria Velasco, re
cuerdo que yo echaba mano 
de mis cuadernos del curso 
de D oña R ufi p ara  p rep a
rarm e los exám enes y esto 
para  mí era de una gran 
ayuda.

No perdí totalmente el con
tacto con el colegio porque 
vivía cerca, estudiaba mi her
mana allí y además cuando 
yo estudiaba bachiller mi 
madre limpiaba en el Miguel 
de Cervantes y recuerdo ir a 
ayudarle  a lim p iar el p o l
vo de las m esas porque 
te n ía  m u ch a  fae n a  p ara  
e lla  so la .

Después del COU comien
zo mis estudios de Profesor 
de E.G.B. y las prácticas de 
segundo y tercer curso las 
realizo, como no podía ser 
de otra manera, en el Cole

gio Miguel de Cervantes, en 
el edificio de la calle Mata
dero las de segundo y en el 
edificio de la calle La Rosa 
las de tercero. Tengo muy 
buenos recuerdos de enton
ces, era Director Don José 
Antonio Torres, se portaron 
todos muy bien conmigo, re
cuerdo especialmente a un 
profesor muy joven, Ramón 
González, me impresionó su 
manera de impartir las cla
ses, trataba a los chicos como 
adultos y les provocaba para 
pensar y polemizar con los 
temas que enseñaba, creo que 
ponía una especial dedica
ción en su labor educadora, 
años después tuve ocasión de 
tratar con él en otros menes
teres profesionales y afortu
nadamente no había perdido 
esa pasión por las cosas bien 
hechas.

Recuerdo especialmente de 
mis prácticas un período en 
el que el profesor Antonio 
González se puso enfermo y 
me quedé sola en la clase de 
8o curso hasta que la Inspec
ción mandase a un sustituto, 
aquellos chicos de 8o me im
presionaban, algunos eran 
mas altos que yo, los recuer
do muy motivados por apren
der y muy inteligentes. La 
verdad es que fue una expe
riencia muy gratificante para 
mí, me lo pasé muy bien y 
los chicos se portaron genial 
conmigo; hace pocos años 
coincidía con una madre de 
una compañera de mi hijo y 
me recordaba esa etapa mía 
de maestra en prácticas y ella 
como alumna; coincidiendo 
más de veinte años después 
como madres de alumnos en 
el mismo colegio.

Terminé mis estudios de 
M agisterio que era lo que 
quería, pero la dedicación la
boral que yo tenía en esos

años y mis posteriores estu
dios en la UNED me hicie
ron alejarme de la enseñanza 
con lo cual se supone que 
me tendría que haber des
vinculado del Colegio Mi
guel de Cervantes, sin em
bargo no fue así, terminé 3o 
de Magisterio, me casé, tuve 
a mi primera hija; y otra vez 
a vincularme con el colegio 
al que tanto aprecio. Después 
de nueve años mi hija se mar
cha del Colegio para el Insti
tuto y com ienza mi h ijo , 
o tros nueve años por d e
lan te  de re lac io n es con el 
co leg io .

A lo largo de estos últimos 
diecinueve años, a través de 
mis hijos, he podido com
probar sobradamente que es
tos profesores de ahora no 
tienen nada que envidiar a 
los de antes, he visto a mis 
hijos muy contentos con su 
Colegio, también ellos han 
sido unos afortunados con 
sus m aestros y m aestras. 
Creo que se ha consegu ido  
un m ag n ifico  am bien te  en 
el trián g u lo  A L U M N O S, 
P R O F E S O R E S  Y P A 
D R ES.

En conclusión y para no 
hacer esta colaboración más 
extensa, tengo que deciros 
que han pasado mas de cua
renta años de mi vida vincu
lados a este Colegio, han 
cambiado tanto los tiempos, 
los alumnos, las normas edu
cativas... Aun así desde mi 
humilde opinión yo me atre
vo a afirmar que he sido una 
afortunada por no haberme 
retirado de este Centro, tan-' 
to como alumna, como estu
diante universitaria y en mi 
posterior etapa de madre; en 
todo momento he podido co
nocer a GRANDES PROFE
SIONALES que han pasado 
por este Colegio y precisa
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mente esto creo yo que es el 
capital de este gran Centro 
Educativo.

Felicidades por el 75 Ani
versario y m uchas gracias 
por todo lo que nos habéis 
dado.

Manuela Marta 
Ramírez

Soneto con “P” de 
“Pona”

Para José Luis Albiñana, 
dilatado y  brillante cronista 

de Tomelloso

Pepeluís Albiñana, postín, 
Pona,

popular periodista, prego
nero,

palabra principal, prim or 
primero, 

polígrafo varón, procer per
sona.

Prodigiosa tu voz, pule y 
pregona 

punto por punto, payador 
puntero, 

pronuncia, escribe, peta, 
reportero, 

pone esplendor, reposa y 
nos entona.

Preclaro Pepeluís, crónica 
pura,

prístino escribidor, pulcra 
campana, 

palabra perspicaz, verbo de 
altura,

pluma de pro, panal de miel 
temprana...

Cuando el sol pertinaz la 
luz apura, 

planta su pica en Flandes 
Albiñana.

Dionisio González 
Ropero
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Don Juan Antonio Jiménez Escribano
Falleció el 22 de abril de 2008

Su familia desea agradecer las sinceras muestras de afecto, respeto y cariño recibidas en estos días 
de todos y cada uno de los amigos y amigas que, de todas las formas posibles, 

nos han hecho llegar su pesar por su temprana pérdida. 

Nada puede ocupar el vacío que su presencia y su aliento dejan en nuestras vidas, pero mitiga 
el dolor más que ninguna otra cosa la certeza de que el recuerdo de su humanidad anida en tantos 

corazones y que, mientras así sea, vive de alguna manera en todos nosotros. Gracias a todos.
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